

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Melalui uraian-uraian dan pembahasan serta analisis yang telah dilakukan pada bab-bab terdahulu maka dapat di tarik kesimpulan sebagai hasil penelitian antara lain:

Kondisi pada sungai lingkungan RT 001/RW 17 sangatlah kotor. Karena banyaknya sampah-sampah pada samping dan juga air sungai. Sampah tersebut di buang oleh masyarakat setempat yang bertempat tinggal di lingkungan sekitar tersebut. Kebiasaan membuang sampah sembarangan sudah melekat sejak lama karena diakibatkan tidak tersedianya tempat sampah dan ada juga faktor karena sungailah yang paling dekat untuk pembuangan berbagai jenis sampah.

Persepsi masyarakat terhadap kebersihan sungai sudah bagus, akan tetapi mereka tidak memanfaatkan sungai tersebut dengan seleyaknya serta selalu melakukan pembuangan sampah secara sembarangan pada sungai, walaupun tindakan pembuangan sampah di sungai tidak di benarkan akan tetapi perilaku masyarakat sudah menjadi kebiasaan dalam hidup yang tidak peduli dengan kebersihan lingkungan sekitar.

Pada persepsi positif masyarakat tentang sungai sekitar yakni sungai adalah bagian dari sumber kehidupan manusia yang berarti sungai dapat bermanfaat bagi masyarakat sekitar dengan cara memelihara serta menjaga kebersihan sungai setempat dan dapat dimanfaatkan seperti tempat pengambilan air minum, mencuci pakaian, mandi serta bisa menanam tanaman yang bisa tumbuh dan bertahan di air. Dan jika masyarakat tidak memperdulikan kebersihan sungai maka sungai tersebut tidak dapat di manfaatkan dengan seleyaknya, karena sungai tersebut sudah

tercemar oleh berbagai sampah yang di buang oleh masyarakat akibat dari pembuangan sampah sembarangan.

Sedangkan pada persepsi negatifnya yaitu apabila masyarakat melakukan pembuangan sampah secara sembarangan maka akan terjadi dampak pada masyarakat, seperti lingkungan sungai yang kotor, polusi pada udara yang dihirup setiap hari, pencemaran air serta menjadi berkembang biak nyamuk dan lalat dan bisa juga berdampak banjir bagi masyarakat jika terjadinya hujan yang lebat dan arus air yang kuat dapat menyebabkan volume air yang tinggi serta meluapnya air ke pinggiran sungai dan dapat masuk ke pemukiman warga serta sampah yang di buang oleh masyarakat akan mengikuti arus air yang mengalir dan yang meluap pada lingkungan sekitar.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan diatas, sebagai rasa terima kasih penulis ingin memberikan saran sebagai berikut:

Tentang kondisi sungai yang sangat kotor dengan sampah, pemerintah harus cepat dalam menangani sampah tersebut dengan menyediakan tempat sampah bagi masyarakat setempat, serta membimbing masyarakat dalam membersihkan dan menjaga kebersihan lingkungan sungai, dan membagi pengetahuan tentang hidup sehat yaitu hidup yang bersih dan terbebas dari sampah agar terhindar dari penyakit dan gangguan dari sampah sekitar. Selain itu juga persepsi masyarakat dalam pembuangan sampah disungai harus dirubah mulai dari hal terkecil yaitu menjaga kebersihan diri, kebersihan tempat tinggal seperti rumah atau kos-kosan agar terhindar dari berbagai dampak yang ada.